

## EL TRABAJO TENDRA UNA GARANTIA ABSOLUTA, EVITANDO SU SERVILISMO AL CAPITALISMO.

El Jefe del Estado, GENERALISIMO FRANCO

### Del Cuartel General del Generalísimo

**Sección de información.—Estado Mayor**  
Boletín de información, con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 4 de marzo de 1937.  
**EJERCITOS DEL NORTE Y DEL SUR.—Sin novedad en los frentes de las distintas Divisiones.**  
Salamanca, 4 de marzo de 1937.—De orden de S. E.: El general segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

### Una invitación a las Potencias signatarias del acta de Algeciras

## Los criminales manejos del Frente Popular francés para provocar alteraciones en Marruecos

El Gobierno Nacional español ha dirigido una nota a las Potencias signatarias del acta de Algeciras, denunciando los manejos llevados a cabo en la región fronteriza de los Protectorados de España y Francia en Marruecos, con el propósito de producir alteraciones en el Marruecos español que permitan a las autoridades del Marruecos francés, so pretexto de restablecer el orden y evitar el peligro del corrimiento a sus cábilas, invadir nuestra zona, violando de este modo todos los convenios internacionales en vigor y creando una peligrosa situación para la paz de Europa.

Fracasados los repetidos intentos de perturbación por la lealtad del pueblo marroquí hacia España y a las autoridades indígenas, se recrudescen en estos días las maniobras y campañas orientadas a provocar un levantamiento en nuestras cábilas; se concentran armas clandestinamente en las zonas de Uzán y Buxed, con el propósito de encaminarlas hacia la región de Xauen; y en Gueznaya, con vistas a la región de Alhucemas. Al propio tiempo, se llevan a cabo concentraciones de fuerzas militares francesas en la frontera de los Protectorados que realizan de este modo una acción coactiva sobre los indígenas fronterizos, y contribuyen a mantener en ellos el espíritu de intranquilidad y desasosiego.

No obstante la respuesta adecuada que habíamos de dar a cualquier intento de agresión en el territorio de nuestro Protectorado marroquí, constituye la conducta de las autoridades del Frente Popular francés una flagrante infracción del espíritu de la letra de los Convenios de 30 de marzo y 27 de noviembre de 1912, que confían a Francia y a España el establecimiento de la paz y tranquilidad de Marruecos. Estando una y otra en peligro inminente, con grave daño para el pueblo protegido y con la consiguiente trascendencia para la paz de Europa y statu-quo del Mediterráneo occidental, el Gobierno Nacional de España se ve en el trance de acudir a las potencias signatarias del acta de Algeciras, que a pesar de los tratados ulteriores, sigue siendo la base esencial sobre la que reposa el régimen internacional de Marruecos, para que nombre con toda urgencia una Comisión internacional que visite nuestra zona, compruebe sobre el terreno la paz y tranquilidad de que disfruta el Protectorado español y recoja las pruebas de los manejos aludidos, evitando de este modo que en el Protectorado francés y en la zona tangerina se aprovechen aquéllos por la política comunista que a través de Gobiernos de esta filiación amenaza la paz del mundo.

El Comité de No Intervención de Londres, que tanto se interesa por la paz de Europa, no dudamos tomará determinaciones urgentes para cortar tan criminales maniobras, contrarias a la razón de la presencia de Francia en Marruecos y al Pacto de No Intervención en los asuntos de España.

(Delegación del Estado para Prensa y Propaganda.)

### Ecos del Obisado

**Ordenes sagradas.—El entierro del Prelado leonés.**  
En el palacio episcopal y por el Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo de la Diócesis se confirió esta mañana el grado de primera tonsura, preparatorio de las Ordenes menores que otorgará mañana.

El domingo serán conferidas Ordenes de subdiaconado.

Nuestro amadísimo Prelado se ha apresurado a comunicar a los familiares del venerable señor Obispo de León, hoy fallecido, el testimonio sincero de su condolencia, anunciándoles su asistencia al acto del entierro que se verificará mañana.

En efecto, el doctor González García, tan sólo espera conocer la hora señalada del sepelio, para emprender viaje a la vecina capital.

Vd. EL DIA DE PALENCIA

### Letras de luto

La familia de la señora doña Segunda Domínguez Zarzosa, (q. e. p. d.), fallecida el 2 del corriente, agradecen por el conducto de este diario, a todas sus amistades, las demostraciones de pésame por el dolor que sufren con tan sensible pérdida.

### NOTAS DE HACIENDA

**Libramientos**  
El señor delegado ha puesto al cobro los libramientos extendidos a nombre de las entidades y personas siguientes:  
Don Teodoro Rabanal.  
Sociedad Española de Contratistas.

Don Francisco Perote.  
Don Maximiano Pastor.  
Don Prudencio Herrero.  
Don Pascual Pastor.  
García Gimeno e hijos.  
Don Pedro Pastor.  
Don Juan Santos.  
Don Santiago García.  
Don Juan de Taramona.  
Don Federico Gutiérrez.  
Don Vicente Valverde.  
Don Andrés Adrovér.  
Don Juan Bautista Velasco.  
C. F. C. Secundarios.  
Don Jesús Mier.  
Don Julio Ruiz.

Superiora de los Establecimientos de Beneficencia.  
Superiora del Asilo de Ancianos.

**Presentación**  
Se interesa la presentación en las oficinas de Depositaria, de doña Hipólita Salas, esposa del militar don Juan Palomo.

**SUSCRIBIRSE.** a

**EL DIA DE PALENCIA** es defender sus intereses morales y materiales y estar al corriente de todo lo que pueda interesarle.

## La Masonería ha acordado desentenderse del Frente Popular y filtrar elementos destacados de su secta en el nuevo Estado español

Quieren evitar a todo trance que en la nueva organización española se declare el Estado confesional

**SAN SEBASTIAN.**—Noticias procedentes de París dan cuenta de que las altas esferas de la Masonería han celebrado importantes sesiones recientemente, en las que se trató casi por entero de la situación de España.

Se tomaron importantes acuerdos, que serán puestos en práctica inmediatamente. Las nuevas directrices de los francmasones, que se han comunicado a sus organismos, es la de apoyar al Gobierno Nacional de Franco, ante la proximidad del triunfo de éste en la guerra civil.

Se ha dado a las organizaciones la consigna de infiltrarse en el nuevo Estado, sin perseguir más objeto inmediato que el de situar a destacados miembros masones en puestos públicos de los más destacados.

para, en su día, trabajar con el exclusivo objeto de que el Estado español no se declare confesional.

Las discusiones que para llegar a estos acuerdos tuvieron lugar en el seno de los organismos masones, fueron bastante agitadas y laboriosas, pero al fin imperó la opinión de los que querían tomar posiciones para el futuro en el nuevo organismo español.

Hasta ahora, los organismos masones se nutrían en España en su mayoría de los destacados republicanos, y el Gran Oriente, Martínez Barrio, será sacrificado en su puesto para nombrar a otro más a modo con la actual situación. Igual procedimiento se seguirá con los demás masones significados, si bien los altos organismos guar-

darán una amistad grande y cordialísima por los que hasta ahora fueron sus servidores y propulsores. El plan a seguir está muy meditado, y para llevarlo a su realización se valdrán de elementos destacados del catalanismo moderado que actualmente están al lado de los nacionales y de las organizaciones auxiliares de la Masonería.

El fin principal de esta táctica a seguir, es el de evitar, como antes se dice, que el nuevo Estado español se declare confesional, pues temen que como la mayoría de los que apoyan al Gobierno Franco son católicos, sea esta religión declarada oficial del Estado.

El periódico de esta capital "La Voz de España", en su artículo de fondo de hoy, se ocupa de esta sensacional noticia.

Cuando andábamos en la busca de tema que comentar en nuestras diarias impresiones de EL DIA, surge la noticia, que procede del Extranjero, y que es acogida hoy mismo en un diario de Guipúzcoa que llegará mañana a nuestra capital.

"La Masonería cambia de táctica", se nos dice en esta información. Y hemos considerado tan trascendente el tema, que inmediatamente, sin dejar pasar ni un día más, hemos empezado a trazar este comentario a vuestra pluma, tan a vuela pluma como exige el cierre de nuestra edición dentro de una hora escasa.

Por no haber dedicado a la Masonería la importancia que merece nos han llegado muchísimos males, de los que no nos es posible ahora ocuparnos. Fué una postura cómoda en la mayoría mirar a esta secta bajo su parte humorística, en lo relativo a sus ritos. Esta posición—repetámoslo—nos ha costado muchos sinsabores. Dejemos, pues, de lado el humorismo, y penetremos en la entraña misma del tema.

No vamos hoy, tampoco a describir lo que es la Masonería, ya que queremos circunscribirnos a la noticia de este cambio de rumbo. Y ¿hacia dónde se dirige ahora esta secta? Lo dice la misma noticia: Dejar de lado al Frente Popular en España, ya que está llamado a desaparecer rápidamente, e inclinarse por los nacionalistas, para apoderarse, a ser posible, del timonel, por medio "de las organizaciones profanas". (La Masonería, como ya se sabe, llama "profanas" a las entidades, grupos o partidos que actúan en la vida pública, por medio de las que manobra, para quedarse siem pre en reserva, "sin desgastarse...")

¿Imposible? Para la Masonería no hay imposibles. Será, si acaso, empresa difícil, pero en vías de posibilidad. Y a ello van. Con la siguiente norma que se da a los francmasones: "Filtrarse en el nuevo Estado sin perseguir, "por el momento", más objetivo que el "situar" a sus elementos en los más destacados organismos públicos, para, "más adelante", laborar con el exclusivo fin de evitar que el Estado español se declare confesional." La misma táctica de siempre. Un viraje a tiempo, la infiltración suave y desapercibida por todos—menos por ellos—en los puestos desde los que pueden trabajar por la secta, y... a esperar. Esperar, con habilidad, porque es su norma general: saber aprovechar las oportunidades...

Así ha sucedido ahora. La Francmasonería se unió al Frente Popular. Con sus habituales tácticas desenadenó la guerra civil actual. Cuando creyó que los rojos eran los victoriosos, se solidarizaron públicamente con ellos. Ahora, que han visto el fracaso, viene la rectificación. Para ello se valdrán "de hombres del catalanismo moderado" que pertenecen a la Masonería. Por si ello fuera insuficiente, utilizarán también otros medios indirectos, porque aunque la secta es el eje principal del engranaje, se vale para sus fines de otras entidades, como el Rotary Club, el Conferencia Club, el Iycoem Club y toda la gama de clubs ya utilizados en Francia, según nos descubre J. Tusquets. Conviene, por tanto, estar ojo avizor ante el hecho.

A nosotros, especialmente a los católicos, nos interesa doblemente estas nuevas actividades. Como católicos y como españoles, pues no debemos olvidar que a estos dos amores nuestros intentarían secar los nuevos métodos francmasónicos. Aunque, descubierta la trama, creemos que será empresa bien viable dar al traste con ella.

## Del Gobierno Civil

**Velada patriótica**  
En la villa de Frómista, varios jóvenes de ambos sexos organizaron una velada, destinando el producto obtenido, que asciende a la cantidad de 465,65 pesetas a la suscripción nacional.

**Campaña antituberculosa**  
A la hora de costumbre recibió a los informadores locales el gobernador, señor Arellano Muñoz.

Comenzó su conversación con los periodistas manifestándoles que había recibido la visita del alcalde de Torquemada.

Dijo también que no había novedad en la provincia.

Aludió después a los trabajos que se realizan en la provincia.

Vd. EL DIA DE PALENCIA

**De la vida municipal**

**SUBASTA DE OBRAS**  
Por acuerdo de S. E. se sacan a subasta las obras de pavimentación con asfalto de la Plaza de León. El importe total de las mismas asciende a 24.832'87 pesetas. (Planza provisional, 5 por 100 del tipo de subasta. Definitiva el 10 por 100 del remate. Fecha de la subasta el siguiente día hábil de haber cumplido veinte a contar del siguiente a la publicación de su anuncio en el "Boletín Oficial" y a las doce horas. Lugar: en el salón de actos del Ayuntamiento.

Los que interesen examinar las restantes condiciones pueden examinar el expediente que se halla de manifiesto en esta Secretaría.

Palencia, 5 marzo 1937.—El alcalde, Nazario Martín Escobar.

### GOBIERNO MILITAR DE PALENCIA

## Donativos recibidos de los pueblos para el Ejército y Milicias

**La Serna**  
30 gallinas, dos conejos, 18 docenas y ocho huevos, 32 kilos de alubias, un kilo de tocino, media docena cabezas de ajo, una libra chocolate, cuatro sábanas, dos mantas, tres mudas, una toalla, una camisa, en efectivo, 31'40 pesetas.

**Villanueva del Río**  
Dos colchas, nueve sábanas, cinco mantas, seis almohadas, tres colchones, siete almohadones y en efectivo pesetas 59'60.

**Castrillejo de la Olma**  
Tres colchones, tres mantas, seis sábanas, cinco almohadas, una toalla, una colcha, en efectivo pesetas 53'65.

**Husillos**  
344 huevos, 32 aves, 17 kilos de garbanos, 13 kilos de alubias, tres kilos y medio de tocino, un kilo de bacalao, ocho libras de chocolate, dos kilos de azúcar, dos conejos, 20 panes, tres botes de conserva, dos botellas de licor, en efectivo pesetas 18.

**Villarmentero de Campos**  
95 huevos, un queso, doce chorizos, 10 aves, dos lechazos, 10 celemines de titos, dos fanegas de cebada, dos kilos y medio de tocino, una almohada, cuatro panes, cuatro cajas de tabaco de 0'70, en efectivo 2'50 pesetas.

**Paredes de Nava**  
Cinco colchones, 10 mantas, 97 sábanas, 62 almohadones, 28 almohadas, 18 colchas, 41 camisas, 75 calzoncillos, 85 camisetitas, 33 toallas, siete servilletas, 47 pares de calcetines, nueve pañuelos, en efectivo 325 pesetas.

**Lantadilla**  
226 cántaros de vino.  
**Población de Soto**  
Siete aves, 26 celemines de alubias y fréjoles, en efectivo pesetas 10'75, un lechazo, una almohada, un almohadón, 100 huevos, tres fanegas y cuatro cuartos de trigo, una arroba de patatas, un capote, cuatro quesos, y dos juegos de cama.

**Renedo de la Vega**  
Tres conejos, 36 aves, seis fanegas y media de alubias, seis y media de fréjoles, una bacalada, 19 docenas huevos, tres sábanas, dos y medio kilos de tocino, cuatro almohadas, en efectivo 39'70 pesetas.

**Becerril de Campos**  
30 colchones de lana, 119 almohadas, 182 almohadones, 127 toallas, 43 camisetitas de punto, 18 pantalones de punto, 30 calzoncillos de tela, 16 camisas de tela, 65 servilletas, 44 pañuelos de bolsillo, 37 fundas de almohada, 50 pares de calcetines, dos pares de guantes, tres paquetes algodón hidrófilo, 3 paquetes de

gasa, 19 vendas, 18 trozos de tela para vendas, un capote, 31 colcha, 22 mantas, dos camas de hierro, en efectivo 182'50 pesetas.

**Cisneros**  
96 almohadones, 26 almohadas, 19 fundas, 99 toallas, ocho mantas, 41 servilletas, 85 sábanas, 12 colchas, 10 pares de calcetines, 13 camisas, nueve calzoncillos, una guerrera, dos vendas, dos colchones, un mantel, 20 pañuelos, 4 pastillas de jabón.

**PARA LA SUSCRIPCION NACIONAL**  
En este organismo ha hecho entrega en el día de ayer la Fábrica de Aglomerados de Venta de Baños, de la cantidad de 249,15 pesetas, importe de medio día de haber de los obreros casados de dicha fábrica, y un día de los solteros de la misma, con que contribuyen todos ellos para engrosar la suscripción nacional con destino a las fuerzas del Ejército y Milicias.

También el Ayuntamiento de Villamuriel de Cerrato ha hecho entrega en el día de ayer de la cantidad de 6,30 pesetas, importe del 25 por 100 de lo recaudado en un baile de dicha localidad, con destino a engrosar la suscripción nacional a favor del Ejército y Milicias.

**ORDEN DE LA PLAZA DEL DIA 3 DE MARZO DE 1937**

La Orden General de la 6.ª División Orgánica del día 3 del actual en Burgos, dice lo siguiente:

"En la Orden General del Ejército del Norte del día 1.º de marzo de 1937, en Valladolid, se publica lo siguiente: "Movilizados actualmente los reemplazos correspondientes a los años 1931 a 1935, inclusive, que comprenden a todos los individuos entre los 21 y 27 años de edad, y encontrándose en las plazas ocupadas por nuestro Ejército personas en gran parte procedentes de las localidades recién ocupadas y otras residentes habituales de las que están en poder del enemigo a las que alcanzan la obligación a que se alude, he resuelto:

1.º Todos los individuos de edades comprendidas entre 21 y 27 años que se hallen ausentes de las filas del Ejército sin la debida autorización, deberán presentarse en el plazo de las 48 horas siguientes a la publicación en la Prensa local de esta Orden, en las Cajas de Recrutamiento más próximas a su residencia actual.

2.º Los infractores incurrirán en las penas señaladas al delito por falta de deserción, según los casos.

3.º Por las autoridades militares se dará la máxima difusión a esta Orden en la Prensa local y por la Radio.—De orden de S. E.: El coronel jefe de Estado Mayor, Fernando Moreno.—Rubricado.—Hay un sello en tinta que dice: Ejército del Norte.—E. M."

Lo que se publica en la general de este día para conocimiento y cumplimiento.—De O. de S. E.: El teniente coronel jefe de E. M., José Aizpuru.—Rubricado.—Es copia.

Lo que se publica en la de este Gobierno Militar para su conocimiento y cumplimiento.—De orden de S. E.: El teniente coronel secretario, Germán Tarallo.—Rubricado.

Anuncie usted en  
**EL DIA DE PALENCIA**  
MAYOR, 15 APARTADO 34

Crónica de París

El tímo de las misas por el rábula Ossorio

Ossorio, sí; pero no gallardo, si no es por la rutina del apellido, este palafrenero de todas las "carrozas triunfales" que hubo en la vieja política española, anda hoy por París dando a las gentes, aquí y allá, el "tímo de las misas". En mítines y en aguelarres de secta, rábula Ossorio, puso cuadrilla con dos sacerdotes relapsos: un tal Lobo, ex vicario de la iglesia madrileña de San Ginés, y un tal Gallegos Rocafull, canónigo. El "Dante" del Paralelo, Venturita Gassols, y un titulado ensayista, Bergamín, habitual de todas las frecuentaciones a contrapelo, completan la mascarada. Los cinco histriones difunden, a su modo, la nueva consigna masónico-comunista, que pinta a España roja como un puro país democrático brutalmente asaltado y donde, pese a la conmoción de odios que es la guerra civil, el respeto a la vida humana constituye un mito inviolable, la protección del culto religioso una tutela de estado, y el trabajo, la propiedad y la familia sus pilares incommovibles. Rábula Ossorio proclama que allí no se han quemado iglesias, que no se han inmolado ni sacerdotes ni religiosos, que no se han saqueado los templos. Unicamente y sólo en los primeros días de hostilidades, la ira natural de un pueblo agredido, impuso su ley apresurada sobre ciertas casas de oración convertidas en arsenales. Los seis mil sacerdotes y religiosos asesinados y las dos mil iglesias y oratorios destruidos por los marxistas en España, según estadística de Roma, es para el rábula Ossorio una información sin fundamento.

Rábula Ossorio y sus compinches se auxilian en ese inmundo menester de mentir a Dios, con el apoyo de una intensa propaganda por conducto del periódico, del folleto o de la circular a domicilio, del cinematógrafo y de la fotografía. El "Office espagnol de tourisme" de París ha inundado sus escaparates del boulevard de la Magdalena con ampliaciones fotográficas que reproducen escenas de una misa de campaña entre los rojos, la bendición de una bandera en Vizcaya o la apacible estampa de la salida de misa de domingo. De otra parte, en prospectos hábilmente dirigidos, los marxistas aseguran que Leizaola, el "ministro" vizcaíno, ha pactado con Valencia las bases para negociar un concordato en Roma. Esta propaganda, como toda la propaganda, no es inútil. Por burda que sea la argumentación y por absurdos que parezcan los fines, la propaganda siempre prende en alguien o siempre equivoca a alguno. Una propaganda sólo se combate con una contrapropaganda, sobre todo cuando el adversario, como ahora, intenta apoderarse de las verdades nuestras para encubrir su mentira. Tengo hoy en mi poder un recorte de una fotografía publicada el 29 de julio de 1936 por "El Socialista" de Madrid. Se ve en la fotografía, junto a la falda de una gran campana, un miliciano rojo, fusil en la diestra, posando de conquistador. La leyenda de esta fotografía dice sencillamente: "El camarada Ossorio Florit, en la torre de la Catedral de Toledo". Y en efecto, allí aparece ese hijo de su padre, el hijo del rábula Ossorio con su propio perfil judaico, haciendo ostentación armada de su fe, dejándose retratar para los periódicos, cínicamente, mientras sus "camaradas" saqueaban el primer templo católico de España. Este recorte de "El Socialista", difundido ampliamente, valdría por todos los discursos mentirosos del monárquico sin rey, del católico sin Dios, del abogado sin escrúpulos.

El tímo de las misas, rábula Ossorio, con hijos tan revoltosos, tiene sus quebras.

Francisco LUCIENTES

Banco Vitalicio de España

Compañía Anónima de Seguros.-Fundada en 1880

Esta Compañía se complace en poner en conocimiento de sus Asegurados, Rentistas y elementos todos de su organización, haber establecido con carácter provisional su Dirección General en Sevilla, Santo Tomás, 17, en donde serán atendidas debidamente sus consultas

En Barcelona se celebra actualmente la "semana de Madrid"

El domingo, los barceloneses no comerán pan

BARCELONA.—Nos hallamos en el cuarto día de la semana denominada de Madrid, así llamada porque los comités dirigentes de los partidos y agrupaciones extremistas han ordenado que los barceloneses se desprendan de todo cuanto puedan en dinero, ropas y víveres con destino a los defensores de Madrid.

A todas las horas del día, las emisoras de radio son utilizadas por numerosos oradores, los cuales, en tonos plañideros unas veces y otras en términos conminatorios, piden a todos que contribuyan con desprendimiento al envío que va a hacerse para los defensores de la capital.

La situación, según los ardorosos propagandistas de la semana de Madrid, no puede ser más precaria en esta capital, hay que acudir rápidamente y con socorro abundante en su ayuda. En las emisiones de la noche,

ATENCION

Vendo plantas de chopo lombardo, de tres años, seis metros de altura, con un desarrollo como ninguna de su clase, al precio de 75 céntimos una; no compran sin antes ver éstas, pues hay mucha diferencia a otras que suelen vender de otros viveristas.

Para tratar, con su dueño, en Villasarriacino (Palencia). Juan González.

Patronato Nacional Antituberculoso

Se crean Comités provinciales y delegaciones de éstos en los distintos partidos judiciales

Una orden circular

Dispuesto por el artículo quinto del Decreto Ley de 20 de diciembre de 1936 ("Gaceta" del 22), que en cada provincia exista un Comité delegado del Patronato Nacional Antituberculoso, con las representaciones que en el mismo se indican, a fin de procurar la mayor uniformidad en la constitución de dicho organismo, esta Presidencia ha acordado dictar las normas siguientes:

- Primera.—En cada provincia y con residencia en la capital, se constituirá el Comité delegado del Patronato Nacional Antituberculoso, con el siguiente personal: a) El gobernador civil, presidente. b) El inspector provincial de Sanidad, vicepresidente. c) El director de la Sucursal del Banco de España, tesorero. d) El delegado de Hacienda, contador. e) El director del Dispensario Antituberculoso del Estado, secretario.

Si hubiera más de uno, el más antiguo. Y si no hubiera ninguno, y existiera un Dispensario del antiguo Real Patronato, el director de éste. El más antiguo también si hubiera varios. Si no hay Dispensario de esta clase, el director del que existiera, dando preferencia al más antiguo. A falta de Dispensarios, será secretario un médico especializado u orientado, al menos, en los problemas de lucha antituberculosa.

- Vocales: f) El presidente de la Diputación provincial. g) El alcalde de la capital. h) El jefe de Sanidad Militar de la plaza. i) Un representante de la autoridad eclesiástica. j) El fiscal delegado de la Vivienda. k) El catedrático de Higiene de la Facultad de Medicina, si la hubiera. l) El arquitecto provincial. m) Un ingeniero municipal, con preferencia al que ostente diploma sanitario. n) Un médico de Asistencia pública domiciliaria de la capital.

Segunda.—Se formará una Comisión permanente, constituida con los elementos siguientes del pleno: a) El inspector provincial de Sanidad, vicepresidente. b) El director de la Sucursal del Banco de España, tesorero. c) El director del Dispensario Antituberculoso del Estado, secretario.

- Vocales: d) El arquitecto provincial. e) El ingeniero municipal. f) Una señora. g) Un señor. Tercera.—Se constituirán cuatro Comisiones, una de construcción, habitación, adquisición de edificios; otra de adquisición de material, instrumental, mobiliario; la tercera, de funcionamiento; y la cuarta y última, de Hacienda.

Estas Comisiones se formarán por el vicepresidente, el secretario del pleno y los vocales que se elijan por el mismo. Su objeto es que tengan intervención todos los cuales integran en los diferentes asuntos del Comité y hacer además una distribución del trabajo, aprovechando las mayores preferencias y aptitudes de aquéllos.

Los nombres de las Comisiones indican ya claramente cuál ha de ser el cometido de cada una. Todas ellas se reunirán con independencia, interviniendo en los asuntos que las corresponden, informando a la Comisión Permanente y al pleno de sus acuerdos.

Cuarta.—En cada cabeza de partido judicial, excepto en los correspondientes a la capital de la provincia, se constituirá una Delegación del Comité delegado provincial del Patronato, integrada por los elementos siguientes: a) Presidente: el alcalde.

- b) Tesorero: el depositario del Ayuntamiento. c) Secretario: el subdelegado de Medicina, en propiedad más antiguo y a falta de éste el médico de Asistencia pública domiciliaria que acredite mayor tiempo de servicios en el Ayuntamiento. Vocales: d) Un arquitecto municipal, si le hubiera. e) Un ingeniero municipal, si le hubiera. f) Un médico. g) Un farmacéutico, y h) Un veterinario, adscritos a los servicios municipales. Prefirido el que acredite mayor especialización sanitaria.

Quinta.—En tanto se dicta el reglamento general de servicios de la Lucha Antituberculosa, el cometido de los Comités delegados provinciales, así como los de las Delegaciones de éstos, en los partidos, será, atender a la estadística, recogiendo los datos referentes a la morbi-mortalidad por tuberculosis, control de asistencia a los enfermos de esta clase, medidas de aislamiento y defensa contra la enfermedad, subsistencia de las familias y mejora posible de las habitaciones ocupadas por aquéllos.

Además, deberán hacer visitas frecuentes con información sobre el funcionamiento de los Sanatorios, establecimientos dispensarios, hospitales y demás Centros de esta clase, observando la vida de las clases sociales más humildes, para proponer al Patronato aquellas medidas que mejorando las condiciones de trabajo, habitación, alimento o costumbre, eviten el medio adecuado para la propagación de la enfermedad.

Comisión especial de los Comités delegados provinciales, se les asigna la recaudación de fondos y hospitalización de los enfermos de la provincia, en relación constante con el Patronato Nacional Antituberculoso. Sexta.—Los Comités delegados provinciales, deberán quedar constituidos en los quince días siguientes al recibo de esta orden, debiendo los señores gobernadores civiles remitir a la Secretaría general del Patronato Nacional Antituberculoso una copia certificada del acta de la constitución de dichos organismos.

Séptima.—A su vez los Comités delegados provinciales, dispondrán en cada cabeza de partido judicial, a excepción de los de la capital, queden constituidas las Delegaciones a que se refiere el número cuarto, enviando igualmente a la Secretaría General del Patronato copia certificada del acta de constitución. Octava.—En las localidades de cabeza de partido judicial, con censo de población superior a 30.000 habitantes, se constituirán Delegaciones de partido con la misma composición y representaciones análogas a las señaladas en el número primero, para los Comités delegados provinciales.

Lo que comunico a V. S. a los efectos oportunos. Valladolid, 2 de marzo de 1937.—El Presidente, Severiano Martínez Anido, rubricado.

- Don Antonio González Martín, Cáceres, dos camas—500. Don Clemente Fernández de la Devesa y señora, M. del Campo, seis camas—1.500. Excmo. señor don José Quiñones de León, Biarritz, cuatro camas—1.000. Señor Conde de los Andes, Biarritz, cuatro camas—1.000. Don Carlos Puerta, Biarritz, dos camas—500. Señor Conde de la Cibera, Biarritz, dos camas—500. Don Tomás Ibarra, Biarritz, dos camas—500. Don Francisco Aguera, Biarritz, una cama—250. Don Antonio Beneite y señora, Valladolid, una cama—250. Don José Soler, León, una cama—250. Don Segunoo Castilla, León, una cama—250. Don Lisardo Martínez, León, una cama—250. Don Raimundo Alonso Muñoz y señora, León, una cama—250. Don Patricio Fernández, Bembibre (León), una cama—250 pesetas. Don Celestino Oliden y familia, León, dos camas—500. Don Máximo González Puente, León, una cama—250. Don Amancio Matachana y señora, León, una cama—250. Doña Margarita de la Torre, Pamplona, una cama—250. Don Gaspar Barrio Aguirre, San Sebastián, dos camas—500. Don Lino Albergu y señora, León, una cama—250. Comercial e Industrial Pallares, León, dos camas—500. Don Joaquín Chamorro, León, una cama—250. Don Santiago Pallares y señora, León, una cama—250. Don Pedro Mata y señora, León, una cama—250. Don Santiago Fernández, León, una cama—250. Doña Salustiana Morato, Viuda de Cuesta, Valladolid, dos camas—500. Señores Hijos de Miguel Uña, Valladolid, una cama—250. Don Anastasio González Simón e hijos, Cáceres, 12 camas—3.000. Don Félix G. Jiménez Peña y señora, Valladolid, una cama—250 pesetas. Don Antonio Royo Villanova, Valladolid, una cama—250. Doña Benigna Martínez, viuda de Lavín, Valladolid, una cama—250 pesetas. Señor Conde de Campo Alange, Biarritz, dos camas—500. Señor gobernador civil, Córdoba, cuatro camas—1.000. Excmo. Ayuntamiento municipal, Córdoba, cuatro camas—1.000 pesetas. Excmo. Diputación provincial, Córdoba, cuatro camas—1.000. Jefatura de Orden Público, Córdoba, dos camas—500. Regimiento de Artillería, Córdoba, dos camas—500. Delegados Junta Partidos Judiciales, Córdoba, 13 camas—3.250. Don Antonio Álvarez Díez, Córdoba, dos camas—500. Don Miguel Benzo, Córdoba, una cama—250. Don Manuel Quero, Córdoba, una cama—250. Don Ramiro González, "La Ideal", León, una cama—250. Don Juan Pablos y Compañía, León, una cama—250. Doña Matilde R. Guisasa, viuda de Vázquez, León, una cama—250. Señores González Roldán, S. A., León, dos camas—500. Doña Julia Peña y don Eugenio Lorente, León, una cama—250 pesetas. Doña Teresa Millán de Ramos León, una cama—250. Don Lucio Martínez y su madre, León, una cama—250. Don Isidro Alfajeme, León, una cama—250. Don Rogelio Mazón, Zaragoza, una cama—250.

Donativos de camas, con sus correspondientes equipos, recibidos para los enfermos hasta el día de la fecha

Don Ezequiel Nuñez y señora, Valladolid, dos camas—500 pesetas. Don Antonio González Martín, Cáceres, dos camas—500. Don Clemente Fernández de la Devesa y señora, M. del Campo, seis camas—1.500.

LEA USTED

EL DIA DE PALENCIA

4

A QUIEN CORRESPONDE ENSEÑAR

El Estado interviene en la educación, a nombre del "bien común", para suplir las defeciones de los padres, para inspeccionar las escuelas al objeto de que en ellas no se den enseñanzas contrarias a la Patria y para velar por la conservación del espíritu público. (De la Confederación de Padres de Familia.)

S. MORO Especialista en enfermedades de la infancia

Medicina general. RAYOS X. Ha trasladado su consulta a Mayor Principal, 118, 2.º (Encima de la Farmacia de Fuentes)

El programa de rearme italiano muy bien acogido por los alemanes

La amistad italo-germana se ha realizado considerablemente

BERLIN.—Ha despertado aquí gran interés el programa de rearme italiano, anunciado por el Gran Consejo fascista, atribuyéndose tanta importancia como al programa de rearme alemán y al plan económico de cuatro años. Se nota con gran satisfacción que la amistad italo-germana se ha reafirmado aún más con este programa italiano y por el hecho de que italiano se une a Alemania en su oposición a la restauración de la monarquía en Austria. El diario "Lokal Anzeiger" escribe: "Mussolini está en posición similar a Alemania y su patria es blidada de "pobre" por las naciones que poseen el control de las fuentes de materias primas en el mundo. En vista de esto, Mussolini crea un plan de defensa nacional tan grandioso como el inglés. El Duce no quiere verse echado a un lado por las naciones que controlan las riquezas del mundo". Hablando de la contribución alemana a la economía del mundo, el diario "Berliner Tageblatt" dice: "Los teóricos de fantasías y malabares financieros, han convertido en lamentable comedia la política monetaria de muchos países. El centro de inquietud está ahora como antes en dos de las naciones más poderosas del mundo, es decir: Inglaterra y Estados Unidos. Ambas deben contribuir a la economía del mundo con la estabilización de sus monedas y la reducción de sus tarifas. En lugar de esto florece la lana artificial en Inglaterra y el caucho sintético en Estados Unidos. Esto hace ver que las materias primas nacionales no es en modo alguno invención alemana.

DESDE ALEMANIA

Un conferenciante palentino

"Unos dan su sangre, otros sus divisas, muchos su oro y todos su entusiasmo en la propaganda, por que también hablan de se sírpe a España".—FRANCO.

El presidente de la Asociación General de Alemanes tuvo la bondad de invitarme para que diese una conferencia a sus asociados. Desde luego acepté, y como título le propuse: "Fern im Süd..." "Lejos al Sur", palabras primeras de un magnífico poema alemán con que el poeta canta las bellezas de España.

Extrañará tal vez que el punto de partida de mi trabajo fue se la guerra mundial, cuando se dividió el pueblo español en dos bandos: germanófilos y francófilos, títulos que casi siempre coincidían con los caracteres de derecha e izquierda en política. Entonces quedé algo que es preciso condenar: el dinero fluyente abundantemente por las regiones industriales y éstas desprecian a las comarcas agrícolas; el sentimiento separatista surge potente en Cataluña y una comisión catalana lleva el veneno a las provincias Vascongadas y Bilbao, una ciudad que no habla el vascuense, se convierte en la capital del movimiento que amenaza destruir la unidad nacional por el Norte de España. Los partidos políticos, sobre todo el separatista, disponen de dinero para su propaganda, y los judíos y masones aprovechan el campo fructífero que les ofrece España.

Un corazón español, Primo de Rivera, siente el peligro que amenaza a la Patria y trata de salvarla. ¡Lástima que no abandonó el Poder apenas consiguió la resonante victoria de Marruecos, reservándose para cualquier momento futuro en que la situación de España lo requiriese!

Abril de 1931, octubre de 1934. Principales personajes de la República y preparación de la victoria del Frente Popular. Febrero de 1936. La República afirma su carácter antirreligioso y antiespañol, facilitando el camino a los comisarios de Moscú. Calvo Sotelo, su personalidad, su asesinato.

La República y la revolución dentro del marco de una ciudad, Bilbao. Me detengo en el problema vasco y digo que debe resolverse con amor, como todo problema nacional. El hecho de que hablen el vascuense 600.000 almas (las cuales poseen también español, con raras excepciones) no puede ser motivo suficiente para crear un Estado que jamás existió en la Historia. (Hasta el nombre es de invención actual. El presidente de la Academia Vasca protestó en público contra el nombre de Euzkadi, ya que en vascuense debería decirse Euzkale-Rria). Además, de las cuatro provincias donde se habla vascuense, dos son francamente españolas (todas españolas): Navarra y Alava. De las otras dos, la que dirige el movimiento separatista, Vizcaya, presenta grandes zonas "erdicas", es decir, donde sólo se habla el español.

El problema lingüístico es un LEA USTED EL DIA DE PALENCIA

mito; precisamente muchos dirigentes del partido separatista desconocían el idioma, en el que jamás ha escrito el pueblo vasco.

Las Vascongadas y Castilla han colaborado amorosamente y los vascos han mostrado orgullosos sus buenas cualidades como españoles, excepto estos últimos años. Aún hoy, la mayoría de los vascos prefieren la victoria del Ejército nacionalista español, antes de ser esclavo de Moscú. El rico industrial no debe despreciar al pobre labrador, antes al contrario, la Patria necesita mostrar su atención cariñosa ante el hombre que cultiva el campo con sudor de su rostro, al que nos da el pan cotidiano luchando con amor y fe.

De las crueldades revolucionarias sólo cito un ejemplo: la muerte de don Pedro de Eguleor, prototipo de caballeros cristianos y españoles.

Contra toda esa obra destructora de la política socialista, España posee una conciencia indestructible, España conserva su fe, conservó su Ejército, y donde los marxistas alejan la historia gloriosa, luchando con la fe y con la espada por España.

Unas pinceladas astísticas en literatura española, una defensa del español en el trabajo, síntesis programática de la nueva España, como propaga Franco, y una afirmación de fe en el porvenir de nuestra amada Patria, cuya escuela debe preparar al nuevo ciudadano católico y patriota.

Termino con palabras cordiales para Hitler y expresando mis deseos de que el hombre que salvó el honor de Alemania consiga también la devolución de las colonias arrebatadas a esta nación, que considero mi segunda patria.

¿Mi impresión? Sencillamente admirable. Mi agradecimiento es inmenso para público tan educado y tan cariñoso. Doctores catedráticos, personalidades de significadísimo relieve social. El presidente de la Asociación General de Alemanes, doctor en Teología, me parece un apóstol del cristianismo. Hace un resumen de la situación política mundial y la situación de Alemania en este aspecto. Son meditaciones de espectador que bien pueden hacerse en todas partes. Luego me concede la palabra y... lo más grave es el capítulo de preguntas que el público me dirige. Uno de mis interrogantes, señalado a mi derecha, es un general de gran renombre en Alemania. Procuro responder a todos con brevedad y poner en mis palabras improvisadas un poco de mi alma.

Los aplausos y felicitaciones quisiera formasen un ramillete para enviarlo a España, depositándolo sobre la tumba de un soldado desconocido, por que él hizo mucho más por nuestra Patria. Yo no hice, a lo sumo, más que lo que afirmaba un militarista del auditorio: escribir mis palabras con sangre en mi corazón, mientras que el soldado dió la sangre de su corazón por España. Félix DIEZ MATO Godesberg (Alemania), febrero 1937.

Se advierte gran efervescencia en Rumania

LA AMENAZA TERRORISTA TOMA ESTADO PARLAMENTARIO

BUCAREST. —El asesinato frustrado del rector de la Universidad de Jassy Trajan Ratu, ha hecho comprender a la población rumana la amenaza del terrorismo. Todas las Universidades y residencias estudiantiles fueron clausuradas hoy hasta que se reorganicen de acuerdo con la ley contra el terrorismo estudiantil.

Constatando a numerosas intemperaciones en la Cámara de diputados, el ministro de Justicia, Vasile Cassu dijo que esta conducta era de "puro barbarismo" y nada tenía que ver con el nacionalismo.

Cainescu, jefe del partido nacionalista campesino, declaró que el Gobierno y el partido liberal eran los responsables de la actual situación de la nación, alegando que eran incapaces de enfrentarse con los actuales desórdenes.

El ministro de Instrucción Pública Jamandi, dijo que había un numeroso grupo de estudiantes que estaban tratando de convertir el estudiantado en una profesión, llevando diez años en las aulas de la Universidad...

FRANCIA, LUGAR DE ASILO DE LOS LADRONES ROJOS

Una interesante información de "Le Jour", de París

PARIS.—Por lo visto, los robos al Tesoro español van a poder realizarse con toda tranquilidad; ya no será necesario tomar tantas precauciones para despojar a las gentes. ¡La ley francesa acaba de afirmar que renuncia a perseguir a los encubridores! Es lo que se desprende de un reciente juicio oral celebrado en la Audiencia de Montpellier.

El acusado apelaba contra una condena a un mes de prisión por haber pasado la frontera francesa sin declarar exactamente en la aduana el contenido de su maleta.

Ciertamente la sentencia fué confirmada, pero el fiscal dió lectura al inventario de los objetos introducidos fraudulentamente.

No se trataba ni más ni menos que de un verdadero tesoro: una colección de monedas históricas, 125 piezas de oro extranjeras y 15 lises franceses, 231 sortijas de platino con engastes de piedras preciosas, 72 collares y brazaletes de oro, pendientes, broches, pendientes de platino y piedras preciosas, muchos objetos de marfil y varios kilos de metal precioso. Además, un saco encontrado al final por los empleados de la aduana, contenía varios kilos de dentaduras de oro.

La Audiencia se ha limitado a señalar una multa de 359.000 francos. El culpable, en cuanto salga de la prisión, no tendrá...

GRANDES EXISTENCIAS Y VARIADO SURTIDO DE

- Calzos y bujes... de ALAEJOS
Norias... de ALAEJOS
Arados... de ALAEJOS
Prensas... de ALAEJOS
Trilladoras... de ALAEJOS
Aventadoras... de ALAEJOS
En la FUNDICION de ALAEJOS
Los pedidos a JORGE MARTIN E HIJOS

ALAEJOS, Valladolid

AVISO

"LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL"

Compañía de Seguros Reunidos

Esta solidísima Compañía, que ha instalado las oficinas centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, funciona con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de incendios, Accidentes, Transportes y otros Ramos y pagando los siniestros con su puntualidad característica

Table with 2 columns: Description of capital and reserves, and corresponding amounts in millions of pesetas.

Subdirector en Palencia: Don Higinio Martínez de Azcoitia
Oficinas: Mayor Pral., 186, entresuelo

La diaria charla del general Queipo de Llano
Como la guerra ofrece pocas novedades a causa del mal tiempo, el comentario gira en torno a las noticias insidiosas de las radios rojas

Anoche pronunció su acostumbrada charla el general Queipo de Llano por el micrófono de Radio Sevilla.

Dijo que había escasez de noticias. La guerra, sin duda, duerme por este mal tiempo, tan frío, que azota duramente a nuestros soldados en esta Sierra Nevada, en donde el sufrimiento de esos pobres muchachos es verdaderamente espantoso. La temperatura que aguantan a tres mil metros de altura, nevando constantemente y el viento huracanado, que entra hasta los huesos, hace que esos pobres muchachos sufran las mayores penalidades de la campaña.

Se refiere el general a las noticias completamente insidiosas que lanzan las radios rojas en relación con supuestos éxitos conseguidos en Toledo, Asturias y en Castillejo, frente a Alcaudete.

En verdad que esas noticias son verdaderamente sensacionales; son victorias brillantísimas obtenidas por los rojos, y que habrán producido viva alegría entre la manada borreguil marxista. Después, como no se vuelve a hablar de esto y tienen ellos además tan mala memoria, ya no se vuelven a enterar que fueron infundios de sus dirigentes para engañarles. ¡Es tan fácil engañarles!

La radio de Barcelona monta en cólera y se indigna contra la prensa francesa, porque dice que para la evacuación y munitonamiento de Madrid tienen que emplear caminos y carreteras de segundo o tercer orden por la provincia de Guadalajara, y dice que eso es mentira, que es inexacto que la carretera de Valencia esté cortada por los rebeldes, y que el puente de Arganda jamás estuvo ni estará bajo el poder de los cañones facciosos. El que dice estas cosas es un idiota, que habla por hablar, por el afán de mentir, desconociendo en absoluto aquel terreno en donde se han desarrollado los combates.

Ya dije el otro día que desde Ciempozuelos hasta el extremo del espón donde se asienta La Marañosa, donde se corta a pico como un muro sobre el río Manzanares, hay nada menos que 20 kilómetros, y desde el puente de San Martín de la Vega hasta Arganda hay dieciséis, o sea que en esos ataques que realizaron los fascistas consiguieron avanzar, como se lo propusieron, 36 kilómetros. Indudablemente es un fracaso. ¡No han avanzado nuestras tropas más que 36 kilómetros! ¿Y qué es eso contra los 535 que avanzaron desde Sevilla hasta Madrid? Nada, absolutamente nada. En cambio ellos tienen que avanzar, como ellos cuentan, 36 kilómetros corriendo para atrás. Como me detuvieron a mi—dice—cuando íbamos hacia Marbella, y como me detuvieron cuando lo de Málaga. Ellos decían: "Queipo estará ya en su taberna de Sevilla, porque los facciosos ni han entrado ni entrarán jamás", y, efectivamente, ese mismo día entraban mis tropas en Málaga.

Bueno, esto que cuentan de

que la carretera y el puente de Arganda no está ni estará dominado por el fuego de nuestros cañones, desde lo alto de ese corte sobre la orilla del Manzanares, con una honda se pueden poner las piedras en la carretera de Valencia, y si esto es así, habrá de comprender que la carretera está bajo el fuego, a tiro eficaz de fusil, no ya de ametralladoras, y casi estaba por decir que de escopeta cargada con bala.

En cuanto al puente de Arganda, en línea recta no creo que llegue al kilómetro y medio lo que hay desde aquel alto hasta el puente. Pero esos idiotas se empeñan en decir todo lo contrario.

El doctor marañón ha pasado por Lisboa con rumbo al Uruguay, y los periodistas le visitaron para arrancarle alguna declaración, el cual dijo "que reconocer un error no deja de ser una posición científica". Dijo también que había escrito un libro donde ataca violentamente a la España marxista y había también del contraste que existe entre nuestras poblaciones y las de los marxistas.

Es lamentable que un hombre como el doctor Marañón se haya sufrido un error como el acaecido en él al creer que podría haber una República democrática en España formando parte los anarquistas, los comunistas y todos los istas que Dios confunda. Pensar eso es verdaderamente impropio de hombres de educación.

Vaya con Dios Marañón a la República del Uruguay y que su paso por aquellas tierras le sirva para aprender la verdadera democracia que suele existir en alguna de aquellas Repúblicas, y que pueda volver pronto a España curado de sus devaneos políticos para dedicarse únicamente a lo que nunca debió separarse, al cultivo de la ciencia, a la que tantos y tantos brillantes servicios tiene prestados.

Dice que va a abreviar, porque espera para dirigir la palabra a los radioyentes el director de "El Pensamiento Navarro".

Vida religiosa

PARROQUIA DE SAN MIGUEL
Mañana, primer sábado de mes, celebra la Asociación de Nuestra Señora de la Salud, sus cultos mensuales.

Por la mañana, a las ocho, misa de comunión general. Por la tarde, a las siete, exposición (S. D. M.), rosario, ejercicio, reserva y Salve cantada.

COFRADIA PENITENCIAL DE N. P. JESUS NAZARENO

El próximo domingo, 7 del actual, termina el solemne novenario que la Hermandad bñene celebrando en el altar del trascoro de la S. I. Catedral, dedicado a conmemorar la Pasión y Muerte de Nuestro Señor Jesucristo, cuyos sermones a cargo del M. I. señor don Matías Alonso Santamaría, son en un todo el fiel reflejo de lo que los Santos Evangelios nos enseñan sobre el drama de Jesucristo que culminó en el Calvario, y en acertadísimas consideraciones, sencillas y claras, pone a la consideración de todos las enseñanzas que tan necesarias nos son para conseguir nuestra mayor perfección en esta vida, para alcanzar en la otra la gloria que el Divino Nazareno nos tiene prometida a los que guarden su Santa Ley.

En ese último día del novenario, a las ocho y media de la mañana, se tendrá misa de comunión para todos, hermanos, hermanas, devotos y pueblo católico palentino para pedir por nuestra querida Patria y por nuestro sufrido Ejército y milicias, que N. P. Jesús Nazareno les dé todas las energías necesarias para conseguir el triunfo completo de la empresa de salvación emprendida de nues-

pero antes quiere dar un aviso a los anarquistas y comunistas valencianos.

Con certeza absoluta se sabe que el Canallero ha pedido al comandante de un buque de guerra extranjero que le saque de Valencia, transportándole a Francia. Sin duda quiere marcharse a reunirse con sus hijos, que siendo hijos de un estuquista están en el extranjero viviendo como príncipes de las migajas que les ha correspondido en el saqueo de los Bancos. Quiere escaparse al extranjero, marcharse de entre vosotros—añade—, después de haber metido a España en el abismo que la ha metido. No seas primos, vigila y no dejarle marchar. Si trata de hacerlos traición, cortarle la cabeza, que bien se lo merece, por Canallero.

Hace una advertencia a las pobres personas dignas que tienen la desgracia de vivir todavía en la zona roja. En algunas provincias y principalmente en Madrid, se presentan en las casas que consideran sospechosas individuos vestidos decentemente, que después de varias vueltas, de varios coloquios, acaban por decir que son fascistas y que necesitan recoger dinero para la causa. Si alguna persona cae en el lazo y entrega dinero, inmediatamente es detenida y fu silada por fascista. Es una canallada propia de esos criminales, y por eso todos aquellos hombres y personas de derechas que me oigáis debéis tener sumo cuidado en resguardaros de esa canalla y advertir a todas aquellas personas que aún viven en la zona roja, que tengan mucho cuidado de esos bandoleros.

De operaciones ya he dicho que en el día de hoy no hay nada. Refiere las que se consiguen en el parte oficial que publicamos en otro lugar del periódico.

Con la lectura de los donativos, terminó el general Queipo de Llano y se despidió de los radioyentes con su habitual "buenas noches y hasta mañana".

tra España. En esta misa predicará el mismo orador encargado del novenario.

A las once de la mañana, misa, rezándose la novena. Este día, el ejercicio de la tarde empezará a las cinco y media, lo mismo que todos los días, con exposición de S. D. M., estación, santo rosario, novena y sermón, terminándose con la solemne reserva.

Seguidamente se trasladarán en procesión a su ermita las sagradas imágenes de N. P. Jesús Nazareno y la Santísima Virgen de los Dolores, por las mismas calles que recorrieron al ser llevadas a la S. I. Catedral, y a la llegada a la Plaza de San Pablo se cantará en la misma como despedida, el "Santo Dios" y la Salve popular.

Se ruega a todos el mayor orden al organizarse la procesión en la Santa Iglesia Catedral, quedándose en sus asientos mientras no se lo ordenen los hermanos encargados de su dirección, llevando todos sus correspondientes faroles y las señoras velas.

Como final, al pueblo de Palencia las gracias de la Hermandad de N. P. Jesús Nazareno.

FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J. O. N. S.

PROXIMO ACONTECIMIENTO PUGILISTICO

El domingo día 7, a las tres y media de la tarde, se celebrará un grandioso festival pugilístico a cargo de boxeadores internacionalmente conocidos, entre los que figura Paulino Uzcudun, a beneficio del "Auxilio de Invierno".

Es de esperar que nuestro Consejo de la calle de Burgos se vea, como siempre que presenciamos un espectáculo de esta categoría, completamente abarrotado.

Los detalles necesarios se darán a conocer con anuncios y programas al objeto.

OFICINA DE COLOCACION OBRERA DE LA CON-S

A todos los empresarios y patronos les advertimos y recomendamos acudir a esta Central Obrera cuando necesiten completar sus cuadros de personal.

El Delegado Provincial

TABACO PARA LOS HERIDOS

Primera lista de suscriptores semanales al mensaje azul para llevar tabaco a los heridos:

- Alejandro Ortega, 10 cajetillas; Victor Ortega, 2; Teófilo Ortega, 2; Rafael Botín, 2; Ignacio López, 3; Emiliano Lera, una; Luis Penares, 1; Jesús Alario, una; José López, una; César Pinacho, una; Enrique Ferrer, 5; Santiago Atienza, una; Alfredo Prieto, 2; Francisco Maté, 3; Vicente Matia, 2; Ramón Gómez, 3; Jerónimo Arroyo, 10; Juanito del Río, 4; Pablo Bilbao, 4; Vicente Almodóvar, 3; Manuel Polo, 3; Pedro Cieza, 2; Arturo Montes, 2; Cabañero y F., 2; Francisco P. Nancloares, 3; Nazario Martín Escobar, 3; Carmen Iglesias de Arellano, 5; Lucio González, 2; Viuda de B. Nozal, 2; José Ordóñez Pascual, 10 pesetas.

Segunda lista

- Alberto G. Arroyo, tres; Jacinto Carrasco, una; Eugenio Sahagún, dos; Mauricio y Antonio García, dos; Eduardo Alarcón, 2; Florina Anaya, una; Lau reano López, dos; Nazario Santos, una; Matias Santos, una; Tiburcio de Moreno, una; Isidro Hernández, dos; Tomás Caballero, dos; Julián Santander, una; Clemente Espinosa, cerillero del Bar Palentino, cinco; Saturnino Diaz, una Agustín Revuelta, tres; José de las Heras, una; Francisco Aparicio, una; Victor Santacruz, una; Domingo Farizo, dos; Obdulio y Amadora López, dos; Nicolás Alario, una; Dámaso Aguado, dos; Martín López, 2; José Oia-guibel, cuatro; Luis Calderón, seis; Enrique Hermoso, una; María Sánchez, dos; Angei Santos, una.

PROXIMA CUESTACION

Se pone en conocimiento de los jefes comarcales y locales de esta provincia, que en virtud de instrucciones recibidas de la Delegación Nacional de Auxilio de Invierno, la próxima cuestación se verificará el domingo, 14, y no el día 7, como anteriormente se había indicado; por lo tanto, a su comodidad podrán pasar por esta oficina de Auxilio de Invierno (Jefatura provincial) bien ellos o las personas que vengan autorizadas por escrito, indicando en la misma el número de huchas y emblemas que habrán de entregarse para la cuestación del día 14. --Delegado provincial de "Auxilio de Invierno".

José Villanueva Sagredo

Especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos
Valentín Calderón, 16, (antes San Juan)
PALENCIA

Junta Provincial Carlista de Guerra

FRENTE DE SANTANDER
El ritmo de nuestra cotidiana monotonía ha sido alterado por la reciente visita de un respetable y disciplinado conjunto musical, procedente de Palencia, bajo la experta dirección del maestro Ramon Adrián.

Su valioso concurso ha contribuido eficazmente a los vistosos desfiles que en esta localidad hemos realizado los requejes.

Por las tardes del domingo, nos amezan desde el kiosco de la plaza con escogidas piezas de su nutrido repertorio, siendo a jota la nota cumbre que desborda el entusiasmo de todos los asistentes. Debo hacer resalta que casi todos los músicos que integran la Banda son requejes jóvenes, oscilando su edad entre los trece y veinticinco años.

Me es grato renovar a todos los que en anteriores ocasiones nos han obsequiado y continúan con idéntico fervor, de lo cual les quedamos profundamente re conocidos.

Convenido de que en mi cartera no queda nada de particular interés, me limito a poner término a estas breves líneas, augurando que esta cruenta guerra, cuyo término ya vislumbramos, será coronada con el más completo y merecido éxito.

Honorio Quintana
Frente de Aguilar de Campóo, 26-2-37.
(De "El Pensamiento Navarro")

Para aumentar el bienestar y la riqueza Nacional, protegéd a la industria palentina, comprando siempre vuestros calzado en

"LA PRIMERA PIEDRA"

FABRICACIÓN MANUAL DE CALZADO
Especialidad en calzados para el campo
Calle de Valentín Calderón, núm. 18. PALENCIA.

Banco HERRERO

Oviedo PALENCIA
CONSEJO DE ADMINISTRACION:
Don Guillermo Martínez de Azcoitia Herrero y don Manuel M. de Azcoitia Herrero
Sucursales: Arriónidas, Astorga, Benavente, Boal, Cangas del Narcea, Cangas de Ons, Colunga, Cudillero, Grado, Infiesto, La Felguera, León, Lluarca, Llanes, Mieres, Moreda, Nava, Navia, Pola de Allende, Pola de Laviana, Pola de Lena, Pola de Siero, Pravia, Ribadeo, Ribadesella, Salas, Sama de Langreo, Tineo, Trubia, Vegadeo, Villaviciosa y Zamora.
Cuentas corrientes con interés.
Caja de Ahorros: 2 1/2 por ciento.
Compraventa de toda clase de valores.

ANUNCIOS POR PALABRAS

VENDO mula y macho, de uno y dos años; una yegua próxima a parir; cincuenta chopos maderables y plantones de chopo lombardo. Su dueño, Julio de la Parte, en Santa Cruz de Boedo.
SE VENDEN 45 ovejas emparejadas. Para tratar, con Angel García, en Villaprovedo.
OFRECESE joven de 28 años, apto para administrador de explotación agrícola o cargo relacionado con ésta. Grijota, Demetrio María.

VENDESE un macho, seis años, ocho dedos; se da a toda prueba. Para tratar, con su dueño, en Fuentes de Nava. Julián Rodríguez.
La mujer que es elegante, que tiene gusto y postín, compra todos sus perfumes, sus guantes, medias y ropas en la gran CASA MARTIN. CAMISERIA Y SASTRERIA DE CABALLERO
Sección de PERFUMERIA
Mayor, 78 y 86

ALFALFA superior, empacada, se vende. Celestino Fernández. Villamuriel de Cerrato.
SE DESEAN 3.000 pesetas, a interés legal, amortizables, con garantía de una casa de 9.000 pesetas de valor. Informes, en EL DIA
SE VENDE una mula de tres años, de cinco a seis dedos. Para tratar, con Aurelio Saldaña, en Lomas.
LEA USTED
EL DIA DE PALENCIA

U. Román Baquerín
Especialista en enfermedades del estómago, intestinos e hígado
RAYOS X
Mayor Pral., 28, entresuelo.

Precios de suscripción: Semestre, 15 ptas. Trimestre, 7,50 Pago anticipado

## Informaciones de los diversos frentes, de nuestra Agencia "Logos"

### Los rojos no cejan en su intento de romper el cerco que atenaza a la capital de España

#### Agotados todos sus recursos para lograrlo, recurren a la criminal maniobra del empleo de gases tóxicos, pero, afortunadamente, sin resultado alguno

(Exclusivo para EL DIA en esta provincia)

AVILA.—No cejan los marxistas en su intento de romper el cerco que atenaza a la capital de España. Para lograrlo, prodigan sus ataques, mejor dicho, sus amagos de ataque, ya que éstos casi siempre quedan en embrión.

Ante el empuje de nuestros soldados, los rojos han recurrido, para ver si de esta forma lograban sus propósitos, a una maniobra verdaderamente criminal. Han recurrido al empleo de gases tóxicos que prodigaron intensamente en el último ataque que tuvo lugar en el frente de Madrid. Claro está que nuestros soldados utilizaron las caretas contra gases y burlaron de esta forma la feróz intención de los rojos. Estos vieron una vez más desvanecerse sus ilusiones y pronto recibieron el castigo que merecían por este intento criminal, pues nuestra aviación, en un feliz vuelo, como todos los que realiza, destruyó la fábrica. Félix, que se dedicaba a la preparación de gases tóxicos que si no producen la muerte al menos causan ciertos trastornos en el organismo que imposibilitan momentáneamente todo movimiento al enemigo.

El intento de ataque llevado a cabo hoy por los rojos correspondió al sector surcoeste de Madrid. Los marxistas atacaron intensamente, con gran aparato bélico, pero fueron dispersados por el certero fuego de nuestros soldados, que produjeron en las

filas enemigas numerosas bajas.

En los sectores de la Sierra ha reinado la más completa tranquilidad. El temporal de lluvia que se ha desencadenado con toda violencia impide las actividades guerreras.

La única nota destacada es la de que los rojos, aprovecharon la ineficacia del tiempo para pasarse a nuestras filas. En el sector de Robledo de Chavela se pasaron anoche varios milicianos, entre los que figura un joven derechista a quien los rojos obligaron en Madrid a empuñar las armas en defensa de unos ideales diametralmente opuestos a los suyos.

El citado joven aprovechó la primera ocasión que se le presentó para pasarse a nuestro bando. Las declaraciones que ha hecho coinciden con las de todos los milicianos que desertan del campo enemigo, diciendo que la situación en que se desenvuelve el ejército marxista es angustiosa, reinando en él la indisciplina y siendo cada día en el peor y más difícil la alimentación.

Por lo que se refiere al sector de la Sierra, hemos de hacer constar que en la orden general de la División de Avila, Ejército del Norte, se hace notar como laudable la actuación del alcalde y vecindario de Valdemageda que cooperaron muy eficazmente a la labor del Ejército en las operaciones llevadas a cabo en aquel sector, sobresaliendo la del alcalde, que gran conocedor del terreno, ayu

#### Del frente asturiano

### El tiempo no favorece los movimientos de tropas; llueve bastante y las alturas aparecen cubiertas de nieve

(Exclusivo para EL DIA en esta provincia)

(Del corresponsal de la Agencia "Logos" en el frente de Asturias)

OVIEDO.—La impresión que dábamos en nuestra última crónica acerca de la actividad roja en el frente de Asturias, hoy tenemos que reafirmarla con hechos. La ofensiva marxista, que durante catorce días se ha desmenuado furiosamente contra Oviedo, ha fracasado rotundamente. Fue el primer objetivo del ejército bolchevique contar por Grado la carretera de Galicia. Fracasaron en este intento, y entonces quisieron atacar directamente a la capital de Asturias.

Durante varios días, los ataques se sucedieron por el sector de Lugones y barrio de Buena Vista. Grandes masas de mineros, apoyadas por tanques y aviación, fueron lanzadas contra las posiciones nacionales. Los ataques, dentro de su furia innegable, eran desordenados, y así todos ellos morían a pocos metros de nuestras trincheras.

Ya hemos calculado las bajas sufridas por los rojos en estos varios intentos. Hoy, en que la ofensiva marxista está en los últimos estertores de su prolongada agonía, podemos afirmar sin temor a equivocarnos, que la cifra de muertos pasó de cuatro mil, y la de heridos de diez mil. ¿Qué obtuvieron del ataque directo sobre Oviedo? El mismo fracaso que cuando intentaron interceptar la carretera.

Ayer se registró un intento de los rojos. Fue por el sector de San Claudio. Cualquiera que conozca la topografía de los alrededores de Oviedo sabe que San Claudio es un monte de alguna

Lucio González E. de Medina Corredor de Comercio Colegiado Interviene oficialmente la compraventa de toda clase de valores y operaciones de Créditos y Préstamos con los Bancos Barrio V. Mier. 14. Pral. Palencia

LEA USTED EL DIA DE PALENCIA

elevación, y como estaba fortificado por nuestras fuerzas era materialmente imposible de tomar. Sin embargo, la desesperación hizo que los mineros se lanzaran sobre esta estratégica posición. Tras varios intentos, tuvieron que desistir, dejando sobre el terreno gran número de muertos, entre los que se encontraba el comandante del batallón minero de Labiana, Julio Hevia.

En el día de hoy ha reinado en todos los frentes relativa tranquilidad. El tiempo no favorece los movimientos de tropas. Llueve sin cesar, y en las alturas ha nevado bastante. Sin embargo, los rojos se lanzaron contra la posición

con gran lujo de artillería y tanques. Nuestras fuerzas, obedeciendo órdenes del mando, dejaron acercarse a los rojos hasta cincuenta metros de las trincheras, y entonces abrieron un mortífero fuego de fusilería y ametralladora contra el enemigo, que tuvo que volver las espaldas rápidamente, no sin dejar en el campo cuarenta y ocho muertos que ni siquiera se preocuparon de recoger.

En los demás sectores no hubo novedad alguna. Tan sólo tenemos que señalar a muerte de un soldado gallego en el hospital de Sala, a consecuencia de heridas recibidas en la posición anteriormente mencionada. Por cierto que la muerte de este soldado ha sido ejemplarísima. Poco antes de expirar escribió a sus familiares la carta siguiente:

"Queridos todos: No específico porque para mí sois igualmente queridos. Tú, mamá, y tú, madrina, sois las dos que merecís, no este disgusto, que no puede serlo, sino el orgullo de dar vuestro hijo por Dios y por la Patria. Una y otra pasáis por mi imaginación. Sólo siento que no puedo abrazaros y veros; pero a los que creemos nos queda la esperanza de vernos en la otra vida. ¡Vivan las madres valientes! ¡Arriba España! Paco".—LOGOS.

### Un caza nacional, después de una audaz maniobra, entabló batalla con un avión rojo, derribándole, en el sector de Celada

#### Los restos del aparato ruso fueron trasladados a Teruel

(Exclusivo para EL DIA en esta provincia)

ZARAGOZA.—Continúa el tiempo lluvioso en toda la región. Esto es causa de que la calma en todos los sectores del frente sea casi absoluta. Solamente hay ligeros escarceos de fusilería y algún que otro disparo suelto de cañón. De no ser por esto, podría decirse que no había guerra en Aragón. Sobre las líneas de trincheras

vuela de cuando en cuando la aviación. Ayer apareció un avión rojo que parecía venir en vuelo de exploración. Inmediatamente despegó uno de nuestros cazas que se dirigió hacia el avión marxista. Este no hizo frente a su enemigo, sino que remontó el vuelo, tratando de desaparecer.

Nuestra caza no le permitió conseguir tal propósito, pues, en una audaz maniobra, cortó la retirada al avión ruso, obligándole a entablar batalla. Esta fue corta y decisiva para nosotros. Pronto se vio entrar al avión rojo en barrena, yendo a estrellarse en el sector de Celada, frente a Teruel.

Inmediatamente salieron varios soldados hacia el lugar en que había caído el aparato enemigo, pudiendo comprobar que sus dos tripulantes habían perecido.

Recogidos los restos del aparato fueron trasladados a Teruel donde quedaron expuestos a la curiosidad del público.

Durante todo el día desfiló gran número de personas para contemplar los restos del avión derribado.

#### Una circular

### Servicio Nacional Agronómico de Palencia

En cumplimiento de lo dispuesto por la Superioridad, esta Sección Agronómica hace público para general conocimiento, que el precio a que se puede vender los cien kilos de nitrato de Cal I. G., en almacén de reventador, es el de treinta y seis pesetas cuarenta y cinco céntimos, en Palencia.

Asimismo, para el Sulfato Amónico se fija el precio de los cien kilos en almacén reventador, en Palencia, en cuarenta pesetas sesenta céntimos.

El precio de Sulfato de Cobalto se fija en almacén de detallista en esta en ciento veintinueve pesetas con quince céntimos los cien kilos.

Palencia, 5 de marzo de 1937. El ingeniero jefe, Rafael Herrera Calvet.

#### Venta de vides americanas

¡Labradores! No compréis vides sin antes visitar las acreditadas que posee el sucesor de Santos Gurpequi, de la Unión Vinícola, visadas por la Sección Agronómica. Haciéndolo así os convenceréis de su buena calidad y selección, por disponer de variedades que se adaptan al terreno de esta provincia.

Primera huerta Puente Hierro, derecha. Isidoro Robles.

#### A. PASCUAL HIGELMO CIRUJANO

Electro-radiólogo MAYOR PRAL., 28, segundo. (De doce a dos) PALENCIA

#### RADIO PALENCIA

(EMISORA F. E. NUMERO 4) Programa para mañana, sábado Emisión de las 14: Apertura de la estación; noticias oficiales.

Programa musical: "Euterio, déjame schotis", "Contigo me caso, indiana", guajiras.

"Lusión", (Italo Goyeche). "La Tempestad", Chapi. "Junto al Panamá", zambra.

"Eva", Liehar. "Fado Blanquita". Recital de canto por el tenor Antonio Guati.

A las 15,30, cierre de la estación. A las 18, selecto programa de música variada.

Pasado mañana, las emisiones estarán destinadas al S. E. U., como fiesta de Santo Tomás de Aquino.

### Un belga huído del campo rojo español dice que a los extranjeros los mandan a primera línea

#### Al primero que protestó le fusilaron.—Comida insuficiente, hasta el punto de que muchos días les daban doscientos gramos de pan.—Millares de asesinatos fueron cometidos

#### AUGURA LA VICTORIA DE FRANCO

BRUSELAS.—"La Nation Belge" publica la siguiente información:

"Roubaix.—Acaban de regresar varios voluntarios de España. Uno de ellos, obrero belga, habitante en el Norte de Francia, no ha puesto la menor dificultad para contarnos sus impresiones sobre su estancia en la Península ibérica.

—Es el demonio de la aventura el que me indujo a alistarme para España—nos dice. Y añade:

Habiendo salido de Bélgica, fué a Francia a buscar trabajo. Se le afilió casi de oficio a la C. G. F. U. En noviembre de 1936, algunos de sus camaradas se alistaron para España, creyendo en las felices promesas de los agentes reclutadores. Formaba parte de la 14.ª brigada

### El viaje del Visir a Burgos

#### DOS COCHES DE LA ESCOLTA CHOCAN CONTRA UN ARBOL

BURGOS.—Cuando el Visir, su séquito y escolta venían a Burgos, procedentes de Zamora, chocaron dos coches de la escolta contra un árbol a consecuencia de patinazos.

Resultaron heridos un guardia civil español, un guardia indigena y los dos chóferes, uno de éstos de gravedad. Se les trasladó al hospital militar de esta ciudad.

El accidente ocurrió en las inmediaciones del pueblo de Torquemada.

#### UN DONATIVO

Don Abilio Calderón Rojo. La hecho entrega al Excmo. señor general gobernador militar de la Plaza y con destino a los soldados hospitalizados, de 250 cajetillas de cigarrillos, 24 sillas de mimbre esmaltadas en blanco y un foco eléctrico para su aplicación en el quirófano del hospital.

El general Fentrer agradeció sinceramente este importante donativo.

### Rasgo de honradez de un camarero

El camarero del Central Hotel Jesús Díez Díez, de 25 años, encontró extraviado en la vía pública un bolsillo conteniendo, entre otros efectos, una cantidad en monedas de plata.

Inmediatamente hizo entrega del bolsillo en la Comisaría de Vigilancia, compareciendo en dicho centro esta mañana la joven Iluminada Plaza, que acreditó ser su dueña, siéndole entregado.

gada en Albacete, sobre Río de Balazote. Esta brigada estaba compuesta principalmente por belgas, franceses y escandinavos encuadrados por algunos rusos, que gozaban de la estima de sus camaradas.

—¿Sabe usted, aproximadamente, cuántos belgas combatían en España?—le preguntamos.

—Se habla de 9.000, pero no puedo garantizar esta cifra. Si es exacto, es desgraciadamente cierto que más de las tres cuartas partes de ellos no volverán a ver su país.

—¿Mostraban los rojos consideración hacia los extranjeros...?

—Sí, en el sentido de que nos enviaban regularmente a primera línea.

—¿No había nunca protestas en vuestras filas?

—Al principio un flamenco se indignó porque después de doce horas de estar en la brecha, se le negaba el derecho al descanso. No se oyó hablar más de él. Usted comprenderá que los demás no desaháramos seguir el mismo camino.

Hasta el 15 de diciembre se les entregó a los voluntarios la cantidad de diez pesetas diarias. Después se nos obligó a apretar el cinturón. La comida era insuficiente, hasta tal punto, que tuvimos que contentarnos algunos días con 200 gramos de pan. Los voluntarios fueron recibidos al principio de la campaña como libertadores. Pero bien pronto se cambió de actitud respecto a ellos.

Sobre los actos de crueldad y de ferocidad de los rojos, el hombre se reserva y dice solamente:

—Podría contar muchas anécdotas, pero me niego a hacerlo. La guerra... es la guerra. Evidentemente, muchas cosas odiosas han pasado entre los rojos. Millares de asesinatos inútiles fueron cometidos. ¿Qué quiere usted?

—¿Los jefes rojos animaban a sus tropas a cometer los actos de salvajismo que usted reconoce?

—Algunas veces, sí; otras, cometían los ojos.

—¿Los nacionales eran tan crueles como los gubernamentales?

—Así se afirmaba, pero, sinceramente, no puedo creerlo. Al ir al combate rezaban y cantaban. Cumplían con su deber, pero los prisioneros que capturaban tenían la vida segura.

Los rojos—dice—no abandonarían la partida más que por la fuerza. Aunque lo quisieran no podrían pedir el armisticio. Los rusos que los dirigen les clarían sus bayonetas en la espalda. La victoria de Franco vendrá.

—¿Volvería a España si tuviera ocasión?

—¡Jamás! Me ha costado demasiado salir de aquel infierno.

### Ante la fiesta del domingo SANTO TOMAS DE AQUINO, MODELO DE ESTUDIANTES

Preguntaba un joven religioso a Santo Tomás cómo podría estudiar con más provecho cuál era el camino para progresar en la ciencia, y el santo le dirigió como contestación una carta, de la cual extractamos las líneas que siguen, porque ellas son el más acabado retrato del perfecto estudiante: "No te dejes llevar del deseo immoderado de expresar tu parecer en cualquier materia que sea; habla poco y sin precipitación. Huye de las conversaciones inútiles. Conserve esmeradamente la pureza de conciencia, y procura consagrar al estudio el tiempo que se pierde en conversaciones inútiles".

Estos consejos que daba Santo Tomás en su edad madura, los había procurado practicar en su juventud, y así produjo en él los frutos de virtud y ciencia que admiran los sabios y los santos.

Como puede verse, una de las primeras cualidades que Santo Tomás asigna al buen estudiante es la humildad; es decir, que para Santo Tomás el buen estudiante no trata de imponer a los demás su opinión, quier

o hacerla prevalecer sobre las otras. Es preferible un prudente silencio. Si es necesario, ya se presentará ocasión de expresar nuestro parecer, sin que nos otros la busquemos. Como cumplió el Santo con esta condición nos lo indica la siguiente anécdota de su vida. Era de carácter taciturno, y sus discipulos lo achacaban a falta de alcances y le motejaban con el indecoroso apelativo de "Buey mudo". Pero un día explicando el maestro San Alberto Magno, también dominico, una difícil cuestión o pasaje de San Dionisio, propuso una dificultad que ninguno de sus discípulos supo resolver.

Acudió al joven Tomás, y él, con una modestia encantadora, y como quien no dice nada, dió una solución profunda y admirable, que todos quedaron sorprendidos. Entonces dijo San Alberto a los demás estudiantes: "Vosotros llamáis a Santo Tomás Buey mudo, pero llegará un día en que la fama de su ciencia y de sus escritos resonará por todo el mundo".

Otra de las virtudes de todo buen estudiante es la pureza. Ya nos lo dice el Espíritu Santo que "la sabiduría no habitará en un alma perversa ni en cuerpo dado a los vicios". Santo Tomás, que sabía esto muy bien, procuró conservar siempre su alma limpia de toda impureza y con la gracia de Dios lo consiguió en tan alto grado, que ha merecido ser llamado con justicia el Doctor Angélico. Como galardón a esa pureza, los mil millones ángeles le cifieron con un cíngulo bajado del cielo, y que le preservó durante toda su vida de toda tentación impura.

Para llegar a este grado de virtud se impuso el sacrificio de no fijar su atención en cosa alguna que pudiera menoscabar o empañar su pureza. En plena juventud y en una ciudad como Nápoles, donde tantos objetos peligrosos se ofrecían a su vista, y rodeado de los ejemplos de una juventud disoluta, él era un modelo de toda virtud, huyendo de las malas compañías. Mientras los jóvenes de su edad frecuentaban los espectáculos y diversiones profanas, donde tan to peligran la inocencia y la virtud, él se entregaba al estudio y a la oración, que fueron las dos alas con que se elevó a la más alta perfección.

Con razón León XIII declaró a Santo Tomás Patrono de todas las escuelas católicas, proponiéndole como ejemplar y modelo que los estudiantes debían imitar.

### ESTA MADRUGADA HA FALLECIDO EL OBISPO DE LEON

#### El ilustre y venerable Prelado leonés contaba ochenta y seis años de edad

LEON.—Confortado con los auxilios espirituales, el excelentísimo y reverendísimo señor Obispo de la diócesis ha entregado su alma a Dios en las primeras horas de la madrugada de hoy, rodeado de sus familiares y amigos.

La noticia, al hacerse pública, ha producido en la capital general sentimiento.

Mañana, por la mañana, se verificará el sepelio.

El excelentísimo y reverendísimo señor don José Alvarez Miranda, hasta hoy ilustre Prelado de la diócesis de León, contaba en la actualidad 86 años de edad.

Nació en Miñera, provincia de León y diócesis de Oviedo, el día 11 de diciembre de 1850.

Hizo sus estudios en el Seminario de León, Oviedo y Salamanca, y tenía los grados de Doctor en Sagrada Teología y Licenciado en Derecho Canónico. Recibió el Sagrado Orden del Presbiterado en 17 de diciembre de 1875.

Fue sucesivamente párroco de Caneles y de la villa de Mieres.

En 1890 ganó, por oposición, la Penitenciaría de Oviedo, donde fué también catedrático de Teología Moral.

Preconizado Obispo de León en 18 de julio de 1913, fué consagrado en la Catedral de Oviedo el 21 de noviembre siguiente; tomó posesión de la diócesis el 29 del mismo mes e hizo su entrada el 7 de diciembre.

Era Prelado asistente al S. O. Pontificio, y como Obispo de León tenía los títulos de Conde de Colle y Señor de los lugares de las Arrimadas y Vegamían.

Representó a la provincia eclesiástica de Burgos en el Senado. Fueron muchas e interesantes las Pastorales publicadas duran

te su largo Pontificado de 23 años. Recordamos de ellas las publicadas con los siguientes motivos:

El Año Santo extraordinario, El Centenario de las Conferencias de San Vicente de Paul. La importancia de la salvación. El XV Centenario del Concilio de Ereso. La enseñanza religiosa y la libertad de Cultos. El Cementerio. El sostenimiento del Culto y Clero.

El ilustre y venerable Pastor de la diócesis de León, baja al sepulcro aureoleado por la general simpatía y el cariño acrecentado de todos sus diocesanos. Hombre bondadosísimo, cautivaba desde el primer momento a cuantos tenían la fortuna de acercarse a él. Su modestia, era algo admirable, y destacaba sobre todas las virtudes que constituían su más preciado patrimonio espiritual.

También la virtud de la caridad destacada poderosamente, adquiriendo su valor más apreciado por la forma callada y oscura en que era ejercida por el virtuoso Obispo.

Descanse en paz el ilustre Prelado leonés, y reciban sus diocesanos y clero el testimonio santísimo de nuestra condolencia.

También a sus familiares, entre los cuales se cuenta nuestro querido amigo el diputado leonés y ex notario de Palencia señor Alvarez Robles, enviamos nuestro pésame.

### OCULISTA YAGÜES GARCIA PALENCIA

Bocapaza, 4, 1.º, esquina Mayor Principal (Encima del Bar Palentino)